

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 72-956, y nuestro apartado de Correos el 487

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 487. Edición 72-956

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración Conde de Romanones, 20

10 Céntimos Año VII.-Núm. 1.028

MARTES, 16 DE ABRIL DE 1929

FUNDADO EN 1903 POR JUAN GARCÍA REVENCA

NOTICIAS DE AVIACION

El "hidro" para el vuelo de Franco
CADIZ, 16.—Son esperados en esta población los aviadores Franco y Gallarza. El objeto del viaje es inspeccionar los trabajos del aparato que se construye en Puntales.

Según las noticias que hemos podido adquirir, el aparato debe estar terminado antes del día 5 de mayo, en cuya fecha será lanzado al agua para comenzar inmediatamente las pruebas en la bahía de Cádiz. Después, Franco y sus compañeros llevarán el "hidro" a Sevilla.

Han llegado dos motores Hispano-Suiza, cuyo precio es de 60.000 pesetas cada uno. El montaje de los motores y el de la estación de "radio" que llevará el avión se hará bajo la dirección de Rulz de Alda.

El aparato, que, como se sabe, es del tipo "Dornier-Wall", llevará un tanque capaz para doble cantidad de esencia que el "Numancia", y tiene las mismas características que el traído de Pisa.

Para acelerar la construcción del aparato se ha dispuesto que trabajen tres turnos de obreros durante diez y ocho horas diarias.

En las factorías de la Aeronáutica de Cádiz se están construyendo tres "hidros" iguales a éste con destino a la aviación militar.

Aviadores franceses en Sevilla
SEVILLA, 16.—Ayer mañana, a las once y media, aterrizaron en Tablada dos aparatos franceses, en los cuales viajaban el general Paret, inspector general de la Aeronáutica militar francesa; el comandante Pequin, jefe de Estado Mayor del citado general; el capitán Wac Kenkein y el sargento Roux, que se dirigen a la zona francesa de Marruecos para inspeccionar los servicios de Aviación.

Los viajeros fueron obsequiados con un "lunch" y un almuerzo, y esta noche se celebrará en el Hotel Alfonso XII una comida en su honor.

Aterrizaje forzoso
TERUEL, 16.—En el pueblo de Santa Eulalia aterrizaron por falta de esencia dos aeroplanos militares pilotados por los capitanes Garrido e Infante, y que procedían de Alcalá de Henares.

El vuelo Australia-Inglaterra.—Kingsford Smith y Ulm intentarán nuevamente realizarlo

SIDNEY, 16.—El capitán Kingsford Smith ha declarado que a pesar de la terrible experiencia de estos últimos días, su compañero y él están decididos a intentar por segunda vez el vuelo Australia-Inglaterra.

Añadió que la causa del aterrizaje forzoso fue la falta de combustible, y que la falta de alimentos fue tan absoluta al consumirse los escasos que tenían a bordo, que los tripulantes del "Southern Cross" estuvieron reducidos a comer hierbas durante varios días.

El vuelo Indochina-Francia
ALLAHABAD, 16.—Los aviadores franceses Bailly y Reginensi han reanudado el vuelo con dirección a Karachi, de regreso a Francia.

KARACHI, 16.—Procedentes de Allahabad, han llegado a esta población los aviadores franceses Bailly y Reginensi, que, como se sabe, efectúan su vuelo de regreso a Francia.

Agasajos a los aviadores Jiménez e Iglesias

SANTIAGO DE CHILE, 16.—En el Club Unión se celebró un almuerzo en honor de los pilotos Jiménez e Iglesias, asistiendo un representante del Gobierno, los jefes de la aviación militar y civil, el ministro de España, marqués de Bernal; las altas autoridades y los representantes de la colonia española y diversas personalidades. Ofreció el agasajo el vizconde de la Morera.

La Sociedad denominada "España", en cuyos salones se celebró una fiesta en honor de los aviadores, obsequió a los aviadores con un artístico pergamino como recuerdo de la visita. (Agencia Americana.)

SANTIAGO DE CHILE, 16.—En el Círculo Militar se celebró una brillante recepción en honor de los capitanes Jiménez e Iglesias. Seguidamente tuvo lugar en la Embajada de España el banquete oficial ofrecido por el marqués de Bernal a los pilotos del "Jesús del Gran Poder". A la comida asistieron el Presidente de la República, señor Ibáñez; el canciller chileno, señor Ríos Gallardo; el ministro de la Guerra, general Blanche; el ministro de Marina, el director de la Escuela Militar de Aviación, comandante Aracena; muchos diplomáticos y la alta sociedad chilena. (Agencia Americana.)

Política inglesa

Lloyd George rectifica
LONDRES, 16.—Son objeto de grandes comentarios las manifestaciones hechas en un gran mitin liberal de Manchester por el jefe del partido liberal señor Lloyd George. En efecto, el orador dijo: "Se ha sostenido que yo había dicho que suprimiría el paro en un año. No he dicho nada parecido; lo que he dicho es que reduciría el paro a proporciones normales en doce meses. También se ha pretendido que yo había declarado poder ejecutar este programa sin gastar un penique. No hay tal cosa. Dije que se po-

día llegar a ello sin aumentar en un penique los impuestos locales o nacionales del país, lo que es bien diferente."

En los círculos políticos se consideran estas palabras como una rectificación del señor Lloyd George para dar satisfacción a ciertos elementos de su partido.

La Prensa dedica extensos comentarios a las próximas elecciones generales, y en general cree que los presupuestos que presentará hoy el señor Churchill serán probablemente los últimos de la etapa conservadora.

En efecto, parece muy dudoso que los conservadores logren mantenerse en el Poder.

Se presenta el presupuesto.—Discurso de Churchill

LONDRES, 16.—En la sesión celebrada por la Cámara de los Comunes, Churchill, al presentar el presupuesto de su departamento, dijo que presentaba un excedente. Agregó que la situación económica de la Gran Bretaña mejora y guarda su nivel de antes de la guerra comparada con el estado de los demás países.

Refiriéndose a los armamentos, Churchill dijo que la introducción de disminución en los gastos depende de la realización de un acuerdo internacional sobre la materia, cosa que no es tan fácil, como sería de desear.

El orador defendió después la vuelta al patrón oro, y agregó que la deuda flotante de Inglaterra ha disminuido en 75 millones en un período de cuatro años.

Se tratará de conceder más beneficios a la agricultura, mediante reducciones en los impuestos, y también se beneficiará a las industrias manufacturadas.

Churchill declaró a continuación que los gastos que figuran en el presupuesto 1929-1930 se elevan a 741.964.000 libras esterlinas, y los ingresos, sobre la base de los impuestos vigentes en la actualidad, ascienden a la cantidad de libras esterlinas 783.940.000, cifra que presenta una plus valía, con relación a las evaluaciones del presupuesto, de 11.076.000 libras esterlinas.

Agregó Churchill que existía el propósito de imponer una tasa de 40 libras esterlinas sobre cada teléfono instalado en las oficinas de los agentes de apuestas de las carreras de caballos.

Siguió diciendo que las reservas existentes, procedentes de las plus valías de los últimos dos años, se elevaban a la cantidad de libras esterlinas 22.663.000.

El coste anual del servicio de la deuda nacional es de 355 millones, y se procurará llegar a la amortización de esa deuda en un período de tiempo de cincuenta años.

Hablando luego de la cuestión relativa al paro forzoso, manifestó el ministro que había experimentado alguna reducción, a consecuencia del renacimiento de la industria en general, especialmente de las grandes industrias.

Terminó su discurso manifestando que, como derivación de algunas concesiones económicas, que originarán gastos extraordinarios, disminuiría algo la plus valía.

Vida de fuera

Los platos rotos

Los vagones de la "Mitropa" Compañía de ferrocarriles alemana que cruza casi toda Europa tiene al servicio de todos sus trenes el número de 600 coches restaurantes, donde a diario se sirven miles de personas en los diversos trenes.

Es curiosa la cantidad de cristal y vajilla que en dichos servicios se malogran. Se usan diariamente para el servicio 40.000 vasos y todos los años se precisan reponer estos cinco veces, es decir que cada año se rompen 200.000 vasos del servicio de restaurantes. En cuanto a la porcelana, de la que se usan diariamente 100.000 piezas hay que reponer anualmente 260.000.

Cada tres meses es necesario completar la porcelana y cada cinco meses el cristal. Pero el record en las roturas lo baten los bock, o vasos de cerveza, que hay en servicio diariamente 97.000 y todos los años hay que reponer hasta el número 144 mil, es decir seis veces más de lo que representan el stock.

Fecundidad literaria alemana

Una estadística más de los alemanes, tan aficionados a ellas, nos demuestra que en el último año han aparecido 22.951 obras literarias nuevas, en permanencia, cifra sin embargo que nada supone al lado de la anterior a la guerra, en 1912 en que aparecieron 28.182 publicaciones nuevas. Como tipo medio de precio de venta de un libro durante 1927 se acusa el de 5.55 marcos y en 1928 el de 5.62 marcos.

En el último año se han traducido 1.463 obras al alemán, de las cuales 542 son procedentes del inglés, 288 del francés, 176 de ruso y 466 de varios otros idiomas. Ha aumentado considerablemente por tanto la traducción de obras inglesas.

Ante el fogón...

En Berlín se están celebrando, podemos decir en este caso que con calor los exámenes de los que aspiran a obtener el título de oficial de cocinero.

En Alemania, como es sabido, se realiza en la práctica el sistema de los antiguos gremios, y a todo titulado oficial o maestro se le exige el certificado de examen que demuestre su capacidad después de haber pasado el tiempo reglamentario en el de aprendizaje o en el de oficial.

Actualmente se están examinando 60 aprendices de cocinero para pasar a oficiales.

Estos aprendices han transcurrido dos años en aprendizaje. El examen se verifica por número al que va unida la clase de "labor" que tiene que desarrollar ante el Tribunal calificador.

El día anterior han sufrido un examen teórico al que sigue el práctico ante el fogón consciente en confeccionar totalmente un plato.

Al mismo tiempo se están efectuando exámenes para mozos de hoteles y cafés.

Testamento difícil...

El Rdo. Hons Gwyou director de una escuela de Bisley (Inglaterra), ha muerto dejando 200 libras destinadas a la creación de una "fundación Gwyou" destinada según dice a vestir a los chicos de la localidad.

Pero no es sin embargo ese el hecho del testamento porque este dispone que se ha de proveer a cada muchacho de la localidad que reúna las condiciones demandadas en la fundación de pantalones. Agregando que los pantalones que se den a cada muchacho deben llevar en "sitio digno y visible" la leyenda de "regalo de Gwyou".

Pero es el caso que el Rdo. ha olvidado decir cual es el sitio digno y visible en que ha de ponerse la leyenda.

Desaliento de los rebeldes mejicanos

El movimiento se da por terminado

LONDRES, 16.—La noticia de que el general Manzo, con su Estado Mayor, cruzó la frontera norteamericana y se entregó a las autoridades, ha causado gran desaliento entre los rebeldes, sobre todo al entrar de que también los generales Villarreal y Raúl Madero han pasado la frontera. Cuando el cónsul general de Méjico en Nogales telegrafió al Gobierno diciendo que los generales Manzo y Bernal le habían autorizado para emprender la revisión de todas las tropas que al mando del general Rabal actúan en Sonora, ya se esperaba en Méjico tal proposición, pues se conocía el acuerdo del general Manzo con el Gobierno. Se conocía su entrevista secreta con el general Rodríguez, gobernador de Baja California, en Nogales el 13 de marzo, en la que se comprometió a abstenerse de atacar a los federales.

En la primera semana de la revolución, el general Manzo fue nombrado jefe de Escobar; fué a la cabeza de los rebeldes por la costa occidental hasta Mazatlán; pero después de su entrevista con el general Rodríguez, su nombre no ha figurado en ninguno de los informes de las operaciones en la costa occidental. Todos han sido firmados por los generales Cruz e Iturbe. No se sabe con qué autoridad ha propuesto el general Manzo la revisión de las tropas, pues Escobar continúa la lucha. Ya ha cruzado las montañas entre Chihuahua y Sonora con un ejército de cerca de cuatro mil hombres. Por otro lado, las tropas de Iturbe, que se retiraron hacia el Norte después del fracaso en Mazatlán, siguen siendo perseguidas muy de cerca por los federales.

LONDRES, 16.—Telegrafían de Nueva York al "Times" que el Gobierno mejicano estima que la insurrección está reprimida.

El coronel Papia, jefe del Estado Mayor del Presidente Portes Gil, anuncia en un comunicado que la rebelión carece ya de importancia, excepto en el Estado de Sonora.

Cuatro coroneles federales, que mandaron hasta ahora regimientos de Caballería, han sido ascendidos a generales. Siguen pasando tropas rebeldes a Norteamérica.

EL PASO, 16.—Según noticias de Méjico, se confirma que el movimiento revolucionario está fracasando rápidamente.

En diversos puntos del Norte y Noroeste las tropas federales avanzan en persecución de los grupos rebeldes.

Durante el día de ayer varios jefes rebeldes y la mayor parte de los contingentes a sus órdenes han atravesado la frontera de los Estados Unidos, siendo internados por las autoridades norteamericanas.

"La jornada trágica"
NOGALES, 16.—El Consulado mejicano en esta población ha manifestado que el general rebelde Francisco Manzo ha ofrecido entregarse con 5.000 soldados a sus órdenes, con tal que le sea concedida una amnistía.

Dicho representante mejicano ha recibido órdenes del Gobierno de su país en el sentido de que sólo será aceptada una rendición sin condiciones. En los medios afectos al Gobierno federal se considera la retirada de los rebeldes de Ciudad Jiménez como "la jornada trágica" de los insurrectos.

Los propósitos de Escobar

NOGALES, 16.—El jefe supremo de las fuerzas rebeldes, general José González Escobar, ha enviado un despacho a los elementos revolucionarios que ocupan la ciudad mejicana de Nogales, en el cual manifiesta que trata de comenzar una guerra de guerrillas y continuar la lucha hasta la derroca del régimen que representa el general Plutarco Elías Calles.

Se dice que el general Escobar, con las fuerzas a sus órdenes, se ha internado en el Estado de Sonora, dirigiéndose al encuentro de las tropas revolucionarias mandadas por el general Faustopete, situadas al norte de Naco.

Tropas federales a la frontera

NOGALES, 16.—Varios transportes militares han desembarcado 2.000 soldados federales en el puerto de Guaymas, del Estado de Sonora.

Estas fuerzas tratan de cortar la retirada de las tropas rebeldes que, mandadas por el general Francisco Manzo, han iniciado un movimiento de retroceso desde la ciudad de Culiacán, ante el movimiento ofensivo de los elementos leales al Gobierno federal mandados por el general Carrillo.

Información de Valencia

Suceso que se complica.—Instalación agrícola en la Exposición de Barcelona.
Otras noticias

VALENCIA, 16.—Hace varios días fue encontrado muerto en el baquet de un automóvil el "chauffeur" que tenía a su servicio el propietario del coche.

En principio se creyó que la muerte había sido consecuencia de un hecho natural; pero posteriores investigaciones han ofrecido indicios de que el fallecimiento pudo sobrevenir por asfixia, bien a consecuencia de los gases desprendidos del motor o por los que salieran de una cañería próxima al lugar en que el automóvil se hallaba encerrado y que se ha comprobado que no estaba en perfectas condiciones.

La Cámara Agrícola ha tomado el acuerdo de aceptar el ofrecimiento que recientemente le hizo el Comité ejecutivo de la Exposición de Barcelona relacionado con la cesión de un local en el certamen para la instalación de los productos agrícolas de esta región.

A este fin, ha sido designado don Carlos Sarthou, para que, en unión de algunos comisionados de Alcira, se personen en la ciudad condal y convengan cuanto al asunto se relacione.

Los frutos que se expondrán durante la Exposición serán los que se produzcan en la época en que el certamen tenga efecto.

Ha fundado en este puerto el yate "Eros", propiedad del señor Sota. El buque es uno de los navios de recreo mejores del mundo.

Cuando salía de la iglesia de Santa Mónica la niña de tres años de edad Amparito Buch Suler, acompañada de su abuela, la criatura se adelantó a cruzar la calle en el preciso momento que llegaba un tranvía.

El vehículo alcanzó a la pequeña y le destrozó horriblemente.

El conductor del tranvía, José Llizo, fué puesto a disposición del Juzgado.

A partir del día 1.º de mayo próximo, el expreso Sevilla-Barcelona pasará por esta capital. Los comerciantes de frutas de verano han decidido dirigirse a la Compañía del Norte para que el referido tren lleve un vagón que pueda transportar la fruta con la necesaria rapidez para que puedan estar surtidas las poblaciones citadas.

En Alcira se ha celebrado un mitin de propaganda naranjera como preparación del Congreso de exportadores, importadores y productores que ha de desarrollarse en Barcelona.

Asistieron numerosos representantes de todos los pueblos naranjeros y se acordó designar las peticiones que han de intervenir en la discusión de los temas que constituyen el programa del Congreso.

Sublevación de mahometanos en China

SHANGHAI, 16.—La sublevación de los mahometanos en la provincia de Kansu continúa con igual intensidad. El ejército, compuesto de 25.000 magníficamente bien montados jinetes, al frente de los cuales va el jefe de diez y ocho años de edad Ma Ching Ying, conocido por el sobrenombre de "El Generalito", causa enormes daños por todas las ciudades y pueblos que pasa.

Las tropas de Ma Ching Ying, saquean y destruyen todo cuanto encuentran a su paso. Hasta ahora han entrado a saco en gran número de monasterios y destruido muchas aldeas, asesinando a miles de hombres, mujeres y niños.

En toda la provincia reina una gran miseria y el avance de los sanguinarios jinetes de "El Generalito".

SHANGHAI, 16.—En Chang Ton, al Noroeste del Hunan, los súbditos extranjeros han sido objeto de repetidos actos de hostilidad durante seis días seguidos por parte de la soldadesca china.

Uno de los inspectores europeos de la Asiatic Petroleum Co fué preso por los soldados chinos, injuriado y herido en una pierna y amarrado finalmente a un poste, donde permaneció durante dieciocho horas sin alimento alguno y completamente desnudo. Al cabo de ese tiempo logró escapar, refugiándose en la misión inglesa, adonde llegó en lamentable estado.

Las oficinas de la expresada Compañía fueron saqueadas y destruidas, así como la misión católica.

Al fin, la soldadesca china abandonó la población, desapareciendo así el grave peligro que corrían los súbditos extranjeros.

ECOS DE SOCIEDAD

A bordo del transatlántico "Cristóbal Colón" ha marchado a Panamá el marqués de los Arcos, ministro plenipotenciario de España en aquella República.

Han llegado a Madrid las señoritas de Fernández de Herce, acompañadas de su hermano el marqués de Loureda.

Se encuentran en Bilbao la marquesa de Villafranca del Castillo y su hija Blanquita.

Ha marchado al extranjero, luego de breve estancia en la ciudad condal, la marquesa de Moragas.

Se encuentra en Sevilla la marquesa viuda de Villamediana y su nieta la señorita de Camín y de Lara.

Han regresado a Madrid, procedentes de Valencia, donde pasaron las fiestas de Pascuas los condes de Gimeno.

Los señores de Ufarti (don José), a quienes acompaña su hermana la señorita Victorina Inossi, han venido a Madrid, desde su finca de Facinas (Cádiz), con objeto de asistir a la boda de su sobrina, la bellísima señorita María Leticia Martí y Rodríguez de Castro, con don Leoncio González de Gregorio, que se celebrará mañana, a las cuatro de la tarde en la iglesia de la Virgen de la Paloma.

Esta tarde, a las tres, el ilustre Obispo de Madrid - Alcalá, doctor Eijo, bautizó en la Capilla de Dios al hijo primogénito de los marqueses de Pons y Mirabel, condes de Santa Isabel, imponiéndole el nombre de Felipe y siendo padrinos la abuela materna, duquesa de Arión, y el abuelo paterno, duque de Montellano.

Ayer tarde, a las cuatro y media en la parroquia, de San Jerónimo el Real se unieron en eternos lazos la bellísima señorita Lidu Cifuentes y Toriello y el distinguido joven don Armando García Paladini.

Bendijo la unión el celoso rector de las Capuchinas don Nicolás Gómez.

Fueron padrinos el respetable padre de la novia don Ramón Cifuentes Llano y la hermana política del novio, bella señora doña Mercedes Periquet de García Paladini.

A los efectos del Registro civil asistieron el presidente de Sala del Tribunal Supremo, don José María de Ortega Morejón, don Arturo y don Alfredo García Paladini y don Pedro Rivas.

La numerosa y distinguida concurrencia que presenció la ceremonia religiosa fué obsequiada espléndidamente en el hermoso hotel de los señores de Cifuentes, sito en la calle de Ferraz número 21.

La gente joven bailó hasta las primeras horas de la noche.

Ha sido nombrado presidente del Centro Español en París don Alberto Gorostiza.

Ha salido para incorporarse a sus destinos en Praga y Copenhague los secretarios de Embajada don Gaspar Sáinz Tovar y don Jaime Jorro respectivamente.

También ha salido para Inglaterra la duquesa de Miranda, acompañada de su hija Isabel y su sobrina Pilar, hija de los duques de Luna. Y para Sevilla, don Francisco de Urquijo y su bella consorte.

Consignamos con mucho gusto esté restablecido del ataque gripal sufrido, el conde de Cerragería.

La vuelta al mundo en bicicleta

VALLADOLID, 16.—Se hallan en ésta los súbditos alemanes Adveff Herr, su esposa y su hija de cuatro años de edad, que dan la vuelta al mundo en bicicleta.

Desde el 3 de julio, que salieron de Berlín, llevan recorridos 48.420 kilómetros.

Proyectan terminar el "record" en 1932, consiguiendo importante premio.

Aterradoras cifras de mortalidad en Inglaterra a causa de la gripe

LONDRES, 16.—La población británica, que durante muchos años, aunque lentamente, ha ido en aumento, ha tenido una disminución de cincuenta mil unidades en el primer trimestre de 1929.

La baja se atribuye a la epidemia de gripe de este invierno, la más grave conocida en el último medio siglo, exceptuando la del invierno 1918-1919. El distrito más castigado ha sido el condado de Lancaster, donde la disminución de población ha ascendido a 11.523 personas.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 15

Table with financial data including Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Deuda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamientos, and various bank shares like Acciones Banco de España.

LA SEQUIA

Daños en la campiña andaluza. AROCHE, 16.—La persistente sequía de esta temporada está causando en todo el término municipal grandes daños en sementeras y arbolados.

ESPAÑA EN MARRUECOS

La construcción de un trozo de carretera TETUAN, 16.—En Tetuán se verificó la apertura de pliegos del concurso para la construcción del trozo de la carretera de Taza a Bab Bessen, el más importante de la vía general Tetuán-Melilla.

EL GOBIERNO POLACO

VARSOVIA, 16.—El nuevo Gobierno ha quedado constituido bajo la presidencia del señor Switalaski, ministro que fué de Instrucción pública en el precedente Gobierno.

Un regalo del Gobierno francés al Papa

ROMA, 16.—Con motivo del Jubileo sacerdotal del Sumo Pontífice, el Gobierno francés le ha enviado un magnífico regalo, consistente en una reproducción de las esculturas del templo de Angkor.

producciones pasarán a tomar parte de las colecciones del Museo Vaticano de las Misiones, donde quedarán expuestas. Le serán ofrecidas a Su Santidad por el embajador francés acreditado cerca de la Santa Sede, vizconde de Fontenay, en una audiencia que, próximamente, le concederá el Pontífice.

SOCIEDAD DE NACIONES

La entrada de Turquía. ANGORA, 15.—A pesar de que se guarda un secreto absoluto sobre el fin y las razones del viaje político a Europa del ministro turco de Negocios Extranjeros, Tewfik Ruchby vey, en los círculos diplomáticos se cree que obedece al motivo de sondear seriamente el terreno para la entrada de Turquía en la Sociedad de Naciones.

Las películas norteamericanas en el Extranjero

Observaciones del Gobierno de Washington. WASHINGTON, 15.—El departamento de Estado ha hecho ciertas observaciones a los representantes de diversos países de Europa, y entre ellos España, acerca del régimen impuesto a la exhibición de películas norteamericanas.

Asamblea de subdelegados de Sanidad

SEVILLA, 16.—En el salón de actos de la Universidad se celebró la octava Asamblea de Subdelegados de Sanidad de España, sentándose en la presidencia con el doctor Mariscal el gobernador civil, el cardenal Illudain, el presidente de la Audiencia, el inspector provincial de Sanidad y un delegado de la Sanidad militar.

EL GOBIERNO POLACO

VARSOVIA, 16.—El nuevo Gobierno ha quedado constituido bajo la presidencia del señor Switalaski, ministro que fué de Instrucción pública en el precedente Gobierno.

EL GOBIERNO POLACO

VARSOVIA, 16.—El nuevo Gobierno ha quedado constituido bajo la presidencia del señor Switalaski, ministro que fué de Instrucción pública en el precedente Gobierno.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

CRONICA DE SUCEOS

EN MADRID

Al alcalde de un pueblo vallisoletano y a don Santos

Al alcalde de Villanueva del Cerro (Valladolid), don Desiderio de la Fuente Martín, le robaron el domingo en la plaza de toros la cartera, en la que llevaba algún dinero y documentos.

Una inundación provocada por la rotura de una cañería

En la ronda de Segovia, esquina a la calle de Gil y Mon, se rompió ayer una cañería y se inundó parte de esta calle y varias chozas que hay en ella.

Los autores de una estafa de 25.000 pesetas

La Policía de la Brigada de Ferrocarriles ha detenido a Manuel Olarte Osatura, de cuarenta y tres años; Antonio Ramón Salvador (a) "el Maño", y a Jaime L. Sorolla, complicados en una estafa de 25.000 pesetas, de que fué víctima en marzo del último año doña María Félix Freixa, de Barcelona, hecho que realizó por mediación de un tal Juan Tomás, que se hizo novio de la hija de la perjudicada para conseguir de ésta a mencionada cantidad, a título de préstamo y con destino a negocios de exportación de géneros.

NOTA OFICIOSA DE ESTA TARDE

"Buen número de personas que han sentido indignación ante la forma tendenciosa y verdaderamente censurable con que algunos periódicos han tratado el grandioso y trascendental acto ciudadano, del pasado domingo, incomparable a ningún otro de igual índole registrado en España, privando así a sus lectores de elementos exactos de juicio y desorientando el de la parte de Mundo que en ellos busque fuentes de información, se han acercado al jefe del Gobierno protestando de esto y en demanda de energícas medidas que remedien esta actitud de mansa rebeldía, representada por una contumaz resistencia pasiva a los designios del Gobierno, inspirados solo, naturalmente, en propósito de servir mejor al país.—El Gobierno no puede atender estas indicaciones pues aunque le entristece la realidad de que en el mismo número de los periódicos en que él, en amplia y cordial nota oficiosa, da importancia a la actitud de la Prensa hostil y trata el caso con consideración y justificado elogio para parte de ella, aparezcan omisiones o narraciones tan tendenciosas, considera que tiene suficientes medios con el ejercicio de la Censura y la aplicación del artículo segundo del Real decreto Ley 3 de febrero de 1929, para evitar los errores a que, dentro y fuera de España, puedan ser inducidos los lectores de los aludidos periódicos y los falsos estados de opinión que como consecuencia de ellos pudieran crearse.—Por lo tanto, no tomara el Gobierno ninguna nueva medida especial ni hará otra cosa que usar más frecuente e intensamente del precepto citado, organizando una Sección especial de Prensa encargada de dar a diario, la versión oficial de los acontecimientos a que conceda determinada importancia, para ser publicada obligatoriamente en aquellos periódicos que los omitan o los narren de un modo incompleto o marcadamente tendencioso; dentro siempre del límite de espacio a ocupar en los periódicos que el Gobierno se ha fijado, que por ahora parece suficiente, y consintiendo la discrecional advertencia de tratarse de publicidad oficial obligatoria.

La vida en provincias

HUESCA, 16.—En el pueblo de Placencia del Monte el matrimonio compuesto por Elias Becerro, de treinta y tres años, y su esposa, Regina Hostal, de veinticinco, vivía en constantes disgustos, de los que participaban la madre y la hermana de la mujer.

ELECCION PARCIAL DE FRANCIA

Ha triunfado el candidato socialista Leon Blum

NARBONA, 16.—Los resultados de la elección legislativa parcial son los siguientes: Leon Blum; socialista, 5.884 votos (elegido); Gourgon, radical socialista, 5.921; Casas, comunista, 589; y Duplessis, socialista independiente, 250.

PARIS, 16.—Las elecciones de ayer en Narbona han constituido un verdadero triunfo para el partido socialista francés, que tendra en el sucesivo al frente de su grupo parlamentario a un hombre de tanto prestigio intelectual y de tan finas dotes políticas como Leon Blum.

La lucha en Narbona ha sido dura, y pone de relieve, en primer término, el entusiasmo político del cuerpo electoral francés, inmenso como la epidemia antiparlamentaria que se propaga en otras partes.

De 14.000 electores que figuran en el censo de Narbona tomaron parte en la votación 11.830. La mayoría absoluta necesaria para ser elegido en este primer escrutinio era de 5.878. Leon Blum ha obtenido 5.880, o sea ocho sufragios más de los necesarios, y casi doscientos más de los que obtuvo en las elecciones últimas el candidato socialista entonces triunfante.

El candidato radical derrotado, Gourgon, ha obtenido 5.022 votos, es decir, 440 menos que en el año 1928, en que también fué derrotado por el candidato socialista. Los comunistas han reunido 589 sufragios, perdiendo 530 sobre el año pasado.

Hasta el último momento, no obstante el optimismo de los socialistas, se creía que Leon Blum no lograría la mayoría absoluta; pero la maniobra derechista en favor de Gourgon, de que informamos el sábado, ha tenido como consecuencia que muchos radicales socialistas hayan votado por Leon Blum, en cuyo favor se manifestó igualmente toda la Prensa radical de París.

El triunfo de Blum evita las repercusiones de carácter general que algunos preveían en las relaciones de socialistas y radicales. La elección de Narbona queda definida como un episodio puramente local, y es seguro que cuando Blum haga su reparación en la Cámara no serán los radicales que siguen a Herriot quienes cedan en entusiasmo a los socialistas al saludar a la gran figura parlamentaria de las izquierdas.

Los socialistas de Narbona y de París celebraron anoche con gran júbilo la victoria de su jefe.

PARIS, 16.—Comentando la elección legislativa parcial de Narbona, los diarios no dejan de hacer resaltar la importancia de este acontecimiento, que reintegan en su puesto al jefe del grupo socialista de la Cámara, señor Blum, cuya elocuencia y dotes personales conquistaron el primer puesto en la última asamblea del partido.

tar, no ha tenido en algunos diarios eco ni comentario.

Sirvan estas palabras para salvar tal omisión que esperamos agradezcan los lectores de los periódicos aludidos, que se han visto privados por ella de la plena información de un suceso histórico, que puede cada cual apreciar a su manera pero que tienen un indiscutible derecho a conocer.—16-abril-1929.

Se descubre un complot contra el virrey de la India

LONDRES, 16.—El corresponsal del "Evening Telegraph" en Nueva Delhi, comunica que los periódicos locales publican ediciones especiales diciendo que se había preparado un atentado contra el tren en que viajaba lord Irwin, virrey de la India británica, que se dirigía a Dearadih. Después de pasar una pequeña estación el tren marchaba por unos parajes aislados y solitarios, cuando el maquinista advirtió que estaban ardiendo las traviesas de la vía sobre un puente. El convoy se detuvo, y después de apagado el incendio continuó su marcha con grandes precauciones. Se tiene la certeza de que el incendio obedecía a un propósito criminal, pues en aquel lugar es imposible que se produjese de manera casual. Además, los hilos telefónicos de ambos lados del puente estaban cortados.

LAHORE, (India), 16.—La Policía ha practicado registros, los cuales han dado por resultado el hallazgo en una casa particular de municiones y material dedicado a la fabricación de bombas.

Con motivo de este descubrimiento la Policía ha operado cuatro detenciones.

La vida en provincias

HUESCA, 16.—En el pueblo de Placencia del Monte el matrimonio compuesto por Elias Becerro, de treinta y tres años, y su esposa, Regina Hostal, de veinticinco, vivía en constantes disgustos, de los que participaban la madre y la hermana de la mujer.

El sábado por la noche, al regresar del campo Elias, surgió una nueva discusión, y el hombre, desesperado, cerró las puertas del domicilio, empujándola a estacazos con la cuñada y la suegra.

Cuando dejó a las dos mujeres tendidas en el suelo, con un cuchillo dió un tajo en el cuello a su mujer, separándole la cabeza del tronco. Se presentó acto seguido a las autoridades.

HUELVA, 16.—Ha sido botada con gran solemnidad una reproducción en pequeño de la carabela "Santa María", construída en sus ratos de ocio por los obreros onubenses Rafael López Díaz, Cristóbal Díaz Pinzón, Pedro Lozano y Sebastián García Barial, cuyas esposas han ahorrado poco a poco para el coste del material empleado.

Los buques surtos en el puerto tocaron sus sirenas y numeroso público que presenciaba el acto aplaudió entusiasmado. Al acto han asistido también las autoridades civiles y eclesiásticas. La pequeña nao ha sido bendecida por el prior de la Rábida y ha sido madrina la hija del ingeniero director de las Obras del puerto, señorita María Rosa Montenegro.

ELECCION PARCIAL DE FRANCIA

Ha triunfado el candidato socialista Leon Blum

NARBONA, 16.—Los resultados de la elección legislativa parcial son los siguientes: Leon Blum; socialista, 5.884 votos (elegido); Gourgon, radical socialista, 5.921; Casas, comunista, 589; y Duplessis, socialista independiente, 250.

PARIS, 16.—Las elecciones de ayer en Narbona han constituido un verdadero triunfo para el partido socialista francés, que tendra en el sucesivo al frente de su grupo parlamentario a un hombre de tanto prestigio intelectual y de tan finas dotes políticas como Leon Blum.

La lucha en Narbona ha sido dura, y pone de relieve, en primer término, el entusiasmo político del cuerpo electoral francés, inmenso como la epidemia antiparlamentaria que se propaga en otras partes.

De 14.000 electores que figuran en el censo de Narbona tomaron parte en la votación 11.830. La mayoría absoluta necesaria para ser elegido en este primer escrutinio era de 5.878. Leon Blum ha obtenido 5.880, o sea ocho sufragios más de los necesarios, y casi doscientos más de los que obtuvo en las elecciones últimas el candidato socialista entonces triunfante.

El candidato radical derrotado, Gourgon, ha obtenido 5.022 votos, es decir, 440 menos que en el año 1928, en que también fué derrotado por el candidato socialista. Los comunistas han reunido 589 sufragios, perdiendo 530 sobre el año pasado.

Hasta el último momento, no obstante el optimismo de los socialistas, se creía que Leon Blum no lograría la mayoría absoluta; pero la maniobra derechista en favor de Gourgon, de que informamos el sábado, ha tenido como consecuencia que muchos radicales socialistas hayan votado por Leon Blum, en cuyo favor se manifestó igualmente toda la Prensa radical de París.

El triunfo de Blum evita las repercusiones de carácter general que algunos preveían en las relaciones de socialistas y radicales. La elección de Narbona queda definida como un episodio puramente local, y es seguro que cuando Blum haga su reparación en la Cámara no serán los radicales que siguen a Herriot quienes cedan en entusiasmo a los socialistas al saludar a la gran figura parlamentaria de las izquierdas.

Los socialistas de Narbona y de París celebraron anoche con gran júbilo la victoria de su jefe.

PARIS, 16.—Comentando la elección legislativa parcial de Narbona, los diarios no dejan de hacer resaltar la importancia de este acontecimiento, que reintegan en su puesto al jefe del grupo socialista de la Cámara, señor Blum, cuya elocuencia y dotes personales conquistaron el primer puesto en la última asamblea del partido.

COMUNISMO

Reclamación de los comunistas ingleses LONDRES, 16.—En vista de las facilidades acordadas por una Sociedad de radiodifusión londinense a los tres grandes partidos políticos ingleses para transmitir por T. S. H. en ciertas fechas su programa electoral, el partido comunista inglés ha pedido que se le conceda e mismo privilegio dado que — dice — veinticinco candidatos comunistas se van a presentar en las próximas elecciones generales de la Gran Bretaña.

La acción francoholandesa en el Extremo Oriente

LA HAYA, 16.—Según noticias que acaban de recibirse, el gobernador de la Indochina francesa, general Pierre Pasquier, ha llegado a Batavia a bordo del crucero francés "Jules Michelet" para hacer una visita al gobernador holandés. El objeto de esta visita es combinar una cooperación entre las potencias coloniales en el Lejano Oriente para combatir la propaganda comunista, que está adquiriendo de día en día mayor intensidad.

GACETILLAS TEATRALES

ESPAÑOL.—Mañana por la tarde, popular, cuatro pesetas butaca, el gran éxito "Sin horca ni cuchillo", noche, 11.º de moda. "En Flandes se ha puesto el sol". Todos los días, popular, cuatro pesetas butaca "Sin horca ni cuchillo".

LARA.—Desde hoy, funciones populares, tres pesetas butaca. Mañana por la tarde "Noche del alma" y por la noche segunda representación de la celebre "Serpiente", creación insuperable de Camila Quirogas.

INFANTA ISABEL.—Mañana, tarde, estreno de la comedia norteamericana, traducida por Pilar Millán Astray, "Adán y Eva".

Por la noche, y todas las demás tardes, "El afilier".

REINA VICTORIA.—Ningun espectáculo teatral reúne los atractivos del genial cine drama, de Jacinto Benavente. "Vidas cruzadas", cuyas bellísimas y conmovedoras escenas tienen felices intérpretes en Josefina Díaz de Artigas y Santiago Artigas.

ESLAVA.—Mañana por la tarde "Nelly", triunfo de Eugenia Zuffoli. Noche "Enseñanza libre", prodigiosa creación de Eugenia Galindo y la popular obra "Las cariñosas".

Jueves reposición de "La alegre trompetería", una de las partituras más inspiradas del malogrado y popular maestro Vicente Lleó y que hace años no se representa.

COMICO.—Sigue representándose con éxito grandioso, por la compañía de Rosarito Iglesias la obra "Mira que bonita era...!", en la que interviene un estupendo cuadro flamenco.

El viernes estreno de la comedia dramática de Fernández, Ardavin y Valentín de Pedro, "La Santa".

FUENCARRAL.—Mañana, primera de variedades, con un grandioso programa en el que figuran como fin de espectáculo el genial Edmond de Briès.

Butacas, las mejores, 1,50 pesetas. Palcos, 7,50 pesetas.

PIDA CON TIEMPO SUS BILLETES.—A Romea, para ver los dos éxitos de risa más grandes del año.

Por la tarde precios populares, "Las lloronas". Por la noche, "El antojo".

Círculo de la U ó Mercantil

El jueves, día 18 a las diez y media de la noche, pronunciará una conferencia en el Círculo de la Unión Mercantil don Antonio Bermúdez Cañete, acerca del tema "Dilema Económico de España".

Las conferencias del Instituto Geográfico

El jueves, 18 del actual, a las siete de la tarde, el Ingeniero geógrafo, don Eduardo Torallas Tondo, jefe de los trabajos del Catastro parcelario, dará una conferencia en el aula número 9, de la Universidad Central (Facultad de Ciencias), acerca del tema "El servicio del Catastro parcelario en el Instituto Geográfico", vigésima primera del curso organizado por dicho Instituto.

El Sha de Persia va a apoyar a Amanullah

TEHERAN, 16.—El sha de Persia se ha pronunciado en favor de la causa del ex rey Amanullah, a quien prestará su apoyo moral para salvaguardar los intereses del Islam.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala, Quintana I y Ochoa contra Zubeldia y Pérez; segundo, a remonte, Salsamendi y Errezabal contra Ostolaza y Tacoli.

ESPAÑOL (Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 6,30, Sin horca ni cuchillo (popular); a las 10,30 (11.º miércoles de moda), En Flandes se ha puesto el sol.

LARA (Compañía Camila Quirogas).—A las 6,30, Noche del alma; a las 10,30, La serpiente (éxitos).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30, Adán y Eva (estreno); a las 10,30, El afilier (éxito enorme).

REINA VICTORIA (Compañía Díaz Artigas).—A las 6,30 y 10,15, Vidas cruzadas.

ESLAVA.—A las 6,30, Nelly; a las 10,15, Enseñanza libre y Las cariñosas.

COMICO (Compañía de Rosarito Iglesias).—A las 6,30 y 10,30, Mira que bonita era...!

FUENCARRAL.—A las 6,45 y 10,30, inauguración temporada primavera. Selecto programa Varietés y Edmond de Briès.

ROMEA.—A las 6,30, Las lloronas; a las 10,40, El antojo (grandes éxitos).

DE AMERICA POR CABLE

El general Millán Astray BUENOS AIRES, 16.—Procedente de Montevideo, donde fué a dar una conferencia en el Centro Español, ha regresado el general Millán Astray. Mañana marchará a Chile. (Agencia Americana.)

El censo de Chile SANTIAGO DE CHILE, 16.—Ha sido fijada la fecha del 27 de noviembre de 1933 para la realización del censo general de la República.

En esta tarea colaborarán las iglesias subsanando en algunos puntos la ausencia de los delegados civiles fiscales.—(Agencia Americana.)

Para la Exposición de Sevilla RIOJANEIRO, 16.—A bordo del "Cap Polonio" marchó a España don Juan Pinto Silva, agregado comercial y representante de Rio Grande del Sur en la Exposición Iberoamericana de Sevilla.—(Agencia Americana.)

Navio-tanque para la Argentina RIOJANEIRO, 16.—Ha zarpado para Buenos Aires un navio-tanque, construido en los astilleros de Isia Vianna por la Compañía Costera para el Ministerio de Obras Publicas de la Argentina.

Los empresarios de Francia al Brasil RIOJANEIRO, 16.—A bordo del "Massina" ha marchado a Francia el ilustre jurista doctor Eduardo Espinola, abogado del Gobierno brasileño ante el Tribunal Permanente de Justicia que ha de entender si el pago de los empréstitos franceses al Brasil ha de ser en oro o papel.

La reunión de dicho Tribunal para tratar de este asunto tendrá lugar el día 12 del próximo mayo. (Agencia Americana.)

La proclamación de "Miss Brasil" RIOJANEIRO, 16.—A causa del mal tiempo ha sido aplazado para hoy el acto de la proclamación de "Miss Brasil" entre las mujeres de los Estados de la Unión, que debió celebrarse el domingo en el Stadium del Fluminense F. C.

Para presenciar el desfile de las representantes de dichos Estados hay gran entusiasmo. (Agencia Americana.)

LECCION

El señor Sanchez Román en la Academia de Jurisprudencia

Dió ayer la primera lección de su curso sobre "El Derecho privado bajo el régimen de dictadura", el señor Sanchez Román, ex catedrático de Derecho civil de la Universidad Central.

nomenaje al director de "El Defensor de Granada"

GRANADA, 16.—En la venta del Duque se celebró un banquete en honor del ilustre escritor, director de "El Defensor de Granada", don Constantino Ruiz Carnero para festejar el enorme éxito obtenido con la publicación de su última novela.

El ágasajo fue organizado por los compañeros de redacción de dicho periódico, y a él concurren catedráticos, amigos, literatos y cuanto en el mundo artístico y cultural de esta ciudad tiene algún valor.

Se recibieron adhesiones numerosas de todas las provincias de España, donde la personalidad literaria del señor Ruiz Carnero es conocida; una carta muy expresiva del maestro Rana y otra del ilustre profesor don Fernando de los Rios.

Al final del banquete se pronunciaron discursos de elogio para el brillante escritor y un animus erusivo del decano de los periodistas granadinos, don Luis Seco de Lucena.

El acto resultó muy cordial y sirvió para poner de relieve las simpatías con que cuenta el señor Ruiz Carnero y el antiguo diario que con tan singular acierto dirige.

El crucero "Almirante Cervera" en Lisboa

LISBOA, 16.—Los ministros de Guerra y Marina, el intendente general de Marina y el gobernador militar de Lisboa han devuelto las visitas que hizo el capitán Reboledo, comandante del crucero "Almirante Cervera".

De primera enseñanza

Creación definitiva de escuelas Se eleva a definitivo el carácter provisional de la creación de las escuelas nacionales siguientes:

- Abrial, (Cáceres); Almonacid de Toledo, (Toledo); Almonaster la Real, (Huelva); Arucas, (Las Palmas); Aviñón, Baitar, Breños de Molgas, (Orense); Benquerencia, (Cáceres); Calvo de Rendín, (Orense); Capilla, (Badajoz); Castelle, (Orense); Colmenar del Arroyo, (Madrid); Conesa, (Tarragona); Cortes de Baza, (Granada); Granja de Campalvo, (Cuenca); Arijón, Junquera, Lara, (Orense); Lubrú, seis escuelas; Luena, (Santander); Maceda, Nogueira, Paderna, Petín, San Cristóbal de Cea, Viana del Bollo y Villamartin de Valdeconas, (Orense); Mengabril y Puebla del Prior, (Badajoz); Montforte de Lemuz y Ribadeo, (Lugo); Navalagamella, (Madrid); Oriá, Taberno, Turre y Vélez Blanco, (Almería); Pontevedra y Pozas de Barbel, (Pontevedra); Poza de la Vega, y Vega de doña Olimpu, (Palencia); Santa Fé, (Granada) y Sarriá, (Tarragona).

Oposiciones Las opositoras a plazas de inspectoras de primera enseñanza han verificado el cuarto ejercicio, que fué escrito, y, cuando termine su lectura verificará el quinto y último, que será práctico.

De Institutos A partir del día 15 del actual y hasta el día 16 de mayo inclusive se abre plazo de admisión de solicitudes para tomar parte en las oposiciones libres a las Cátedras de idio-

mas inglés, alemán e italiano dotadas con 2.000 pesetas vacantes a los institutos de Albacete, Almería, Avila, Badajoz, Baeza, Burgos, Cabra, Cáceres, Calatayud, Castellón, Ciudad Real, Córdoba, Cuenca, Ferrol, Figueras, Gerona, Granada, Guadaajara, Huelva, Huesca, Jaén, Jerez de la Frontera, La Laguna, Llerena, Logroño, Lugo, Mahón, Manresa, Murcia, Orense, Osuna, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, Santiago, Segovia, Soria, Tarragona, Teruel, Toledo, Tortosa, Vigo, Vitoria, Zamora, Catedras de Inglés.

Badajoz, Córdoba, Huelva, Jerez de la Frontera, La Laguna, Leon, Lerida, Murcia, Oviedo, Reus, Toledo y Vigo. Cátedras de Aleman.

Alicante, Almería, Cartagena, Castellón, Granada, La Laguna, Las Palmas, Mahón, Murcia, Oviedo, Palma de Mallorca, Salamanca, Santiago, Sevilla, Tarragona, Tortosa, Valencia, Valladolid y Zaragoza. Cátedras de Italiano.

Estadística demográfica

Según el avance del "Boletín" demográfico del Ayuntamiento, durante el mes de marzo han ocurrido 1.431 defunciones. El porcentaje mayor corresponde al distrito de la Universidad, y el menor, al del Centro. Por grupos de edades se señala la siguiente proporción: menos de un año, 281; de uno a cuatro, 127; de cinco a diez y nueve, 84; de veinte a treinta y nueve, 206; de cuarenta a cincuenta y nueve, 283; y de sesenta en adelante, 448.

Con relación a igual mes del año pasado se registran 35 defunciones más en el actual. Las principales causas de defunción han sido: aparato respiratorio, 416; tuberculosis, 191; corazón, 132; y cáncer, 98. La mortalidad en relación con el promedio del quinquenio anterior ha disminuido en 17.

Conferencia sobre el desarme

GINEBRA, 16.—El señor Ludon, presidente de la IV Conferencia de la Comisión preparatoria del desarme, ha recibido a una Delegación de la Internacional Obrera Socialista, presidida por el señor De Bruckere (Belgica), al que acompañaban los señores Renaudel (Francia) y Wells (Alemania).

El jefe de la Delegación, señor De Bruckere, entregó al señor Ludon un escrito en el que se llama la atención de aquél sobre la petición que se la había dirigido anteriormente recomendando la conveniencia de imprimir la mayor actividad a los trabajos de la Conferencia del desarme.

El verdadero debate sobre el desarme no comenzará hasta mañana.

En los círculos alemanes se cree que la Conferencia debe proceder sin tardanza al examen del proyecto de Convenio en toda su amplitud, y se espera que esta opinión, sustentada por la Delegación germana, será sostenida por los representantes de Turquía y del Gobierno de los Soviets.

Ha causado general sorpresa la proposición de la Delegación china pidiendo la suspensión universal del servicio militar obligatorio.

La mayoría de las Delegaciones están convencidas de que, finalmente, serán aprobadas las sugerencias hechas hoy por el presidente de la Conferencia, por Francia y todas sus antiguas aliadas.

El trabajo en la industria de albañilería

El Comité paritario interlocal de la Industria de la Albañilería de la provincia de Madrid ha aprobado las bases de trabajo.

Establece las siguientes categorías en el oficio: oficial, ayudante, peón de mano o aprendiz y peón suelto. No será obligatorio para el obrero el título profesional, que tendrá derecho a obtener del patrono a quien haya prestado su trabajo, una declaración escrita de los servicios prestados y de su aptitud profesional.

Salarios mínimos por ocho horas de jornada legal: Oficial, 12 pesetas; ayudante, 11; peón de mano, nueve; peón suelto, ocho. La entrega de los jornales deberá hacerse semanalmente.

Sólo se considerarán normales los despidos efectuados en sábado, previo aviso a los obreros con una semana de anticipación o abono en defecto de este aviso, de los jornales correspondientes a una semana, además de los que por su trabajo tuvieren devengados.

Cuando se le impute al obrero alguna falta, puede someterse al arbitraje del Comité paritario la suspensión del pago de esa semana.

En caso de accidente del trabajo, el obrero percibirá el 75 por 100 del salario que cobre en el momento de sobrevenir aquél.

La jornada legal, de octubre a marzo, de ocho a doce de la mañana y de una a cinco de la tarde. En abril y septiembre de ocho a doce de la mañana y de dos a seis de la tarde. De marzo a agosto, de ocho a doce de la mañana y de tres a siete de la tarde.

La duración de este convenio será de cinco años.

La Reina de Rumania en España

SANLUCAR, 16.—Se celebró en esta Plaza un festival taurino en honor de la Reina de Rumania.

Se lidiaron cuatro becerros: dos rejoneados por José Rudis y otros dos alternando los aficionados sevillanos don Tomás y don Joaquín Murube.

Ayer, tarde, la Reina de Rumania, la princesa Ileana, los infantes de Orleans y las personas que componen el séquito de la Soberana, embarcaron en el Torpedero número 18, a bordo del cual rindió honores la tripulación.

Su Majestad y Alteza llegaron hasta Rota, y después de permanecer allí breves instantes siguieron por el Guadalquivir hasta Tablada.

DUELO INMENSO Esta mañana tuvo lugar el entierro de don Torcuato Luca de Tena

El presidente del Consejo de ministros, ante el cadáver

A las ocho de la noche llegó a la casa mortuoria el presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera, quien, después de saludar a la señora viuda e hijos de don Torcuato Luca de Tena, expresó ante ellos el profundo dolor que su muerte le había producido, y tuvo para la gran figura desaparecida las más elevadas frases de elogio por la gran obra realizada en la Prensa española y por su acendrado patriotismo.

Anunció el marqués de Estella su propósito de concurrir al entierro del cadáver, a cuyo acto asistirán también otros dos miembros del Gobierno.

Después subió el presidente del Consejo a la alcoba mortuoria, para contemplar durante unos momentos, profundamente conmovido, los restos de don Torcuato Luca de Tena, que reposaban todavía en el lecho donde falleció. Los obispos de Madrid-Alcalá y de Sigüenza

El señor obispo de Sigüenza, gran amigo del finado, permaneció gran parte de la tarde de ayer en la casa mortuoria, y rezó un responso ante el cadáver.

A última hora acudió a testimoniar su pésame a la familia el señor obispo de Madrid-Alcalá.

Coronas

Entre las primeras coronas recibidas figuran una de flores naturales, muy hermosa, de la viuda de don Miguel Moya; otra de la revista "El Financiero", otra del director de Primera enseñanza, señor Suárez Somonte y familia; otra, con la siguiente dedicatoria: "Las Redacciones de "Blanco y Negro" y "A B C" a su inolvidable director y fundador", y otra de la señora viuda de Ramírez Angel e hijos; y de la ciudad de Sevilla, dedicada al marqués de Luca de Tena; de Loreto Prado y Enrique Chicote y de la Sociedad Anónima Los Tiroleses.

El director de la Exposición Iberoamericana, señor Cruz Conde, ha dirigido un telegrama al Comité de aquélla para que envíe una corona confeccionada con rosas del parque de María Luisa, que será, sin duda, bellísima y expresión de un recuerdo conmovedor.

La Comisión de Sevilla

Los comisionados del Ayuntamiento de Sevilla, que en representación de la ciudad asistirán al entierro, serán el alcalde, señor Díaz Molero, y los tenientes de alcalde don Baldomero Sampedro, don Pedro Fernández Palacios y el señor Caravaca.

La capilla ardiente

Próximamente a las doce de la noche, don Juan Ignacio Luca de Tena y los sobrinos e hijos políticos del finado trasladaron el cadáver desde el lecho a un hermoso féretro de caoba enaguatado de raso de color morado, que fué conducido desde la alcoba mortuoria, situada en el piso principal del edificio, al despacho de la planta baja, convertido en capilla ardiente y revestido de paños negros.

En éste fue levantado un altar, y a la cabecera del féretro fué colocado un crucifijo.

Durante la noche, continuó el desfile de amigos y admiradores de don Torcuato Luca de Tena por la casa de la calle de Serrano. Don Fernando Díaz de Mendoza acudió nuevamente, después de terminada la función del teatro Español.

También concurren su hijo don Carlos, los señores Fernández Canela, López Montenegro, Gómez Hidalgo, Alvarez, Sabater, Perojo y Ramírez Tomé, este último, antiguo y entrañable amigo de don Torcuato Luca de Tena y redactor de "A B C", que se encontraba hondamente conmovido por la desgracia.

Durante gran parte del día permanecieron en la casa mortuoria los antiguos redactores de "A B C", que acompañaron a don Torcuato Luca de Tena en sus primeros y afanosos trabajos de sus empresas periodísticas, don Alfonso S. Santa María, don José Cuartero, don Sixto Pérez Rojas, don José Campo Moreno, don Luis Gabaldón, don Juan Fernández del Pino, don Manuel Tercero y don Enrique Mariné, quien durante veinticuatro años ha venido compartiendo, en una labor de estrecha penetración, como secretario de Redacción, la obra realizada por el gran periodista y fundador de "A B C".

La Asociación de la Prensa de Madrid La Asociación de la Prensa de Madrid puso colgaduras negras a la altura del piso principal, y en lo alto del torreón de su Palacio ondea a media asta, enlutada con negros crespones, la bandera de la entidad.

Al entierro asistirá la Directiva en pleno, y cuatro ordenanzas, de uniforme y con hachones encendidos.

Otros pésames El gerente de la Sociedad de Autores, señor Linares Becerra, tan pronto como supo la infuista noticia del fallecimiento de don Torcuato Luca de Tena se apresuró a enviar a la familia el pésame en nombre de aquel organismo. También acordó, en atención a los méritos que concurrían en el ilustre finado, que los balcones de la Sociedad de Autores ostentasen colgaduras negras, en señal de duelo.

La noticia del fallecimiento se extendió desde las primeras horas de la mañana del lunes por Madrid y por las redacciones de nuestros estimados colegas, todos los cuales se apresuraron a expresar a la Redacción de "A B C" su pésame por esta pérdida, que constituye un verdadero duelo para el periodismo español.

Al finalizar la sesión que el Pleno de la Diputación provincial celebró ayer, a mediodía, el presidente, señor Salcedo Bermejillo, pronunció estas palabras: "Hace unos momentos me he enterado con pena de una triste noticia: el falleci-

miento de don Torcuato Luca de Tena, que constituye una pérdida nacional, pues, como todos saben, por su labor en la Prensa y por su patriotismo, era una figura muy destacada y de gran relieve."

A propuesta del señor Salcedo Bermejillo se acordó, por unanimidad, que constara en acta el sentimiento de la Corporación.

A expresar su condolencia por la desgracia acudió ayer tarde a la casa mortuoria la Junta directiva de la Federación de Empresas periodísticas, que representa a todos los periódicos de España.

En reunión celebrada ayer tarde por la Junta del Circulo de la Unión Mercantil e Industrial se acordó transmitir a las Redacciones de "A B C" y "Blanco y Negro" el pésame por la irreparable pérdida sufrida.

Misas durante la mañana.—El jefe del Gobierno en la casa mortuoria.—El entierro

Durante toda la mañana se dijeron misas en la capilla ardiente situada en uno de los salones en la casa mortuoria.

Mucho antes de la hora anunciada para el entierro, era materialmente imposible dar un paso por los alrededores de la casa mortuoria, tal era el inmenso gentío que con ánimo de irmar y dejar tarjeta se agolpaba a la puerta de entrada; los pliegos se cubrían rapidísimamente, y en todos los rostros se denotaba la pena que la muerte del gran periodista ha producido.

A las doce menos cinco llegó el jefe del Gobierno, quien en unión de varios ministros oró ante el cadáver.

Luego llegaron el marqués de Torres de Mendoza, la representación del Rey y el señor Coello, en nombre de la Reina. A la casa mortuoria acudió la representación sevillana presidida por el alcalde.

A las doce en punto fué sacado el féretro a hombros de su hijo don Juan Ignacio, su hermano don Fernando, hijo político Fajalde y sobrinos.

Fuó colocado el cadáver en un coche estufa de cuatro caballos.

Se organizó la comitiva abriendo marcha la Guardia municipal, siguiendo porteros del Congreso y Senado y tres coches llenos de coronas.

A continuación iba la carroza fúnebre. De ella pendían las coronas dedicadas por la familia, la Redacción de "A B C" y el pueblo de Sevilla.

La primera presidencia la formaban el marqués de Torres de Mendoza, el señor Coello, el jefe del Gobierno y los ministros de Instrucción pública y Trabajo.

La segunda presidencia la formaba la Comisión sevillana, y la tercera todos los familiares con representaciones de las Redacciones de "A B C" y "Blanco y Negro" y de los talleres de ambos, y los obispos de Madrid-Alcalá y Sigüenza.

El duelo era imponentísimo, siendo imposible dar nombres. El paso del cortejo lo presenció numerosísimo público.

El clero de la parroquia del Pilar se retiró al llegar al edificio de "A B C", incorporándose la parroquia de la Concepción.

Un grupo de obreros depositó una corona de pensamientos sobre el féretro.

La comitiva siguió hasta la iglesia de la Concepción, en la calle de Goya, en cuya cripta fué enterrado el cadáver.

El féretro fué llevado hasta el nicho por el subdirector de "A B C", señor Santamaría, y por los redactores señores Gabaldón y Mariné y el jefe de talleres, Gregorio.

Después de terminados los rezos religiosos el general Primo de Rivera pronunció sentidas palabras, para enaltecer al señor Luca de Tena, gran patriota, cuyos consejos se honró en escuchar muchas veces, y señalar la obra que realizó en pro de la Prensa.

Seguidamente desfiló el duelo, durante el desfile cerca de dos horas, permaneciendo el jefe del Gobierno acompañando a los familiares hasta que desfiló la última persona.

La manifestación de duelo fué una de las más grandes que se han realizado en Madrid.

Descanse en paz el gran periodista, el hombre bueno, el luchador infatigable!

El Congreso norteamericano

Sesión extraordinaria

WASHINGTON, 16.—La sesión extraordinaria del Congreso americano se ha inaugurado ayer. La primera sesión se ha consagrado a las ceremonias protocolarias de presentación de los nuevos senadores y diputados, después de lo cual la Asamblea se ha aplazado hasta mañana martes, para escuchar la lectura del mensaje presidencial de mister Hoover.

La Cámara de los Representantes ha elegido presidente al señor Lanworth.

Hoy leerá Hoover el mensaje presidencial

WASHINGTON, 16.—El Senado y la Cámara de Representantes han iniciado ayer el mediodía el período especial de sesiones en las cuales se ha de tratar principalmente del socorro a los granjeros y de la revisión de tarifas.

Hoy el presidente de la República, señor Hoover, pronunciará el discurso de presentación.

Se espera que el señor Hoover recomendará la derogación de la cláusula que en el nuevo proyecto sobre inmigración se refiere a los súbditos extranjeros, a quienes les será permitida la entrada en los Estados Unidos cada año.

Mientras se procede a la deliberación de

las principales cláusulas contenidas en los proyectos de socorro a los granjeros y revisión de tarifas, se cree que ha de plantearse la cuestión concerniente a los diversos conflictos originados por la aplicación de las leyes prohibitivas de la venta y consumo de bebidas alcohólicas.

A este respecto, se espera un enconado debate acerca del incidente ocurrido con la goleta británica "Imalone" y la decisión, adoptada últimamente, de autorizar a las Empresas navieras para la venta de bebidas alcohólicas en los buques transatlánticos pertenecientes a la marina mercante de los Estados Unidos.

Créese seguro que se promueva debate para tratar de asuntos internacionales, pues el presidente de la Comisión de Asuntos Extranjeros del Senado, señor William E. Borah, ha anunciado su propósito de plantearlo, con objeto de tratar de la adhesión de los Estados Unidos al Tribunal de Justicia Internacional de La Haya.

Don Roberto Castrovido, enfermo

El ilustre periodista y ex diputado republicano don Roberto Castrovido se encuentra enfermo desde hace ocho días. Padece un edema pulmonar, según diagnóstico del doctor Castillo, médico de cabecera. La familia, en vista del decaimiento del enfermo, llamó a consulta al doctor Esquerdo, quien ratificó la opinión de su compañero. Deseamos el pronto mejoramiento del insigne escritor.

Siguen las colisiones en Austria

Ayer tuvo que cargar la Policía en las calles de Viena

VIENA, 16.—Se produjo un choque entre elementos socialistas y conservadores, originándose con este motivo un gran tumulto.

La Policía se vió obligada a intervenir, restableciendo el orden.

Manifestación tirolesa

VIENA, 16.—Han desfilado en manifestación por las principales calles de la capital 10.000 tiroleses, que vestían sus trajes típicos.

El objeto de la manifestación era pedir la devolución a Austria de la región alemana del Sur del Tirol, que se anexionó Italia con el nombre de Alto Adigio.

LOS DEPORTES

Boxeo.—Joe Dundee derrotado en Boston

PARIS, 16.—El campeón mundial de los pesos ligeros, Joe Dundee, ha sido vencido en Boston por Alf Mollo en un combate de diez "rounds".

El campeón europeo Raphael, derrotado

MARSELLA, 16.—En el "match" para el campeonato de Europa, boxeo, pesos ligeros, Sybille, "challenger" belga, ha vencido por puntos al poseedor del título, Raphael.

Un combate en Huelva

HUELVA, 16.—En un combate de boxeo celebrado ayer, Antonio Márquez venció por "k.o." en el cuarto asalto a Juan Vázquez.

Automovilismo.—Campari gana la Copa de las Mil Millas

BRESCIA, 16.—El corredor Campari ha ganado la Copa automovilista de las Mil Millas (1.618 kilómetros) en 18 horas cuatro minutos 25 segundos.

En segundo lugar se clasificó el corredor Morandi.

Lawn tennis.—El "match" Noordwigsche-Barcelona

BARCELONA, 16.—En las pistas del Barcelona, terminó el "match" internacional entre el equipo de "tennis" del Barcelona y el holandés Noordwigsche. Los jugadores holandeses, más acostumbrados a nuestras pistas, dieron en la última jornada todo su rendimiento, en especial las señoras, pues vencieron a las españolas. El partido cumbre entre Maier y Timmer fué ganado por éste.

Riera venció a Koopmon. Miss Canter y miss Coquerque, a la señora Pons y señorita Torras.

Timmer venció a Maier. Miss Coquerque a señorita Torras. Miss Canter a la señora Pons.

Sindreu y Maier contra Timmer y Koopmon. Fué necesario suspender el "match" al terminar el cuarto "set", favorable a los españoles, por no haber luz.

NOTAS DEL DIA

El jefe del Gobierno recibió por la mañana a los gobernadores civiles de Orense y Toledo al director de la Escuela Superior de Guerra y al comandante de Caballería agregado de nuestra Embajada de París señor Florez.

A mediodía se retiró de su despacho asistiendo como ya decimos por separado, al entierro de don Torcuato Luca de Tena.

Por la tarde despachó con los directores de Marruecos y Comunicaciones.

Hoy a pesar de ser martes, no se celebrará Consejo de ministros.

Los rectores de las Universidades de Granada, Valencia, Sevilla, Salamanca y Valladolid, visitaron al ministro de Instrucción pública.

Los fondos públicos mantienen su buena orientación y cotiza el Interior en partida a 75 por 100.

Las acciones bancarias siguen firmes, reponiendo algo el Español de Crédito.

En Industriales, se destacan los Explosivos que suben de 1.385 a 1.398.

Los francos suben de 26,30 a 26,35; las libras bajan de 32,73 a 32,64 y los dólares de 674 a 6735.

